

国家社会科学基金资助期刊
中文社会科学引文索引来源期刊 (CSSCI)
全国中文核心期刊
中国人文社会科学核心期刊
RCCSE中国核心学术期刊 (A等级)
中国科技核心期刊
中国青少年研究会会刊



中国青年研究

主管：共青团中央

主办：中国青少年研究中心 中国青少年研究会

特别企划

移动互联时代的青年健身与身体规训

典型研究 “抖音”里的家乡：网红城市青年地方感研究

青年文化 生产、维持和崩塌：明星人设的三重逻辑

青年教育 公平还是固化——80后与90后教育机会变迁的研究



China-Youth-Study

ISSN 1002-9931



www.cycra.org

邮发代号：82-733



总第286期

中国青年研究

2019年第12期 总第286期(月刊)

主管单位

共青团中央

主办单位

中国青少年研究中心

中国青少年研究会

协办单位

团中央青运史工作指导委员会

中国青年政治学院

中国青少年发展基金会

主 编：刘俊彦

常务副主编：王琬玲

副 主 编：杨守建

编辑部电子信箱：

qnyj@vip.sina.com

责编电子信箱：

王琬玲 linglongyy@sina.com

杨守建 yangshoujian@126.com

陈 晨 aacchen@126.com

汪永涛 wang_yongtao@163.com

编辑部电话：(010) 68722794

(010) 68433267

发行部电子信箱：

qnyjfxb@vip.sina.com

发行部电话：(010) 88420716

国际标准刊号：ISSN1002—9931

国内统一刊号：CN11—2579/D

CONTENTS 目录

【特别企划】

移动互联时代的青年健身与身体规训

自我、权力与规训：可穿戴设备的社会学解析

——以青年跑者为例 王 健 /5

身体的数据化：可穿戴设备与身体管理

..... 宋庆宇 张树沁 /13

在失控与控制之间：新技术嵌入下青年人的

日常健康实践 涂 炯 王瑞琳 /21

权力规训视域下的健身实践

——以健身房为例 高 昕 /30

【理论探索】

青年非婚同居的财产权益保护问题研究

..... 于 晶 /37

【青年工作】

改革开放40年青年价值观变迁轨迹及特征

..... 黄 英 /44

文化建构与网络时代政党青年组织的适应性变革

..... 刘丙元 张 涛 /51

【实证调研】

寒门再难出贵子？社会资本双重属性下青年

就业的质性研究 余 卉 胡子祥 /57

大学生思想政治状况：基于海南55027份样本的

调查分析 林洪冰 郑海霞 等 /64

【 典型研究 】

“抖音”里的家乡：网红城市青年地方感研究

..... 吴 玮 周孟杰 /70

【 青年文化 】

生产、维持和崩塌：明星人设的三重逻辑

..... 刘 诣 汤国英 /80

【 研究综述 】

跨文化粉丝研究：学术史梳理与前瞻

..... 侯 雨 徐 鹏 /87

民国时期青年职业教育运动的社会学考察

——以卢作孚社会建设试验为例

..... 孙 金 /95

【 青年教育 】

公平还是固化——80 后与 90 后教育机会变迁的研究

..... 沈晓婧 /102

五四时期中国女性译者群体的双重追求

——民族大义的青年捍卫者和女性话语构建的引路人

..... 赵启红 /109

《中国青年研究》2019 年 1~12 期总目录 115

《中国青年研究》2018 年度优秀论文评选结果揭晓



编辑出版：中国青年研究杂志社

社 址：北京市西三环北路 25 号

网 址：www.cycs.org

邮政编码：100089

广告经营许可证：京海工商广字第 0062 号

国内总发行：北京市报刊发行局

国内邮发代号：82-733

国内订阅处：全国各地邮局

国外总发行：中国国际图书贸易总公司

(北京 399 信箱)

国外发行代号：6316BM

开户行：中国工商银行北京海淀区紫竹院支行

账 号：0200007609089124840

户 名：中国青少年研究中心

图文设计：北京欧美尼图文技术有限公司

印 刷：北京富泰印刷有限责任公司

出版时间：2019 年 12 月 5 日出版

定 价：20 元（全年定价 240 元）

本刊法律顾问：北京君宁律师事务所

朱 军 柳 琳

声明：本刊不以任何形式收取版面费

举报电话：全国哲学社会科学规划办公室

举报电话：010-63094651

Catalogue 2019 Issue 12

☐ Special Program

Youth Fitness and Physical Training in the Era of Mobile Internet/Wang Jian et al.

☐ Theory Exploration

Research on the Protection of Property Rights and Interests of Young People Who Are Non-marital Cohabitation/Yu Jing

☐ Youth Work

Trajectories and Characteristics of Youth Values Changes in the Past 40 Years of Reform and Opening up/Huang Ying

Cultural Construction and the Adaptive Change of Party Youth Organization in the Internet Age/Liu Bingyuan and Zhang Tao

☐ Practical Investigation

Is it Difficult for a Poor Family to Produce an Eminent Child? A Qualitative Study of Youth Employment under the Dual Attributes of Social Capital/Yu Hui and Hu Zixiang

The Ideological and Political Situation of College Students: An Analysis Based on the Sample of Hainan/Lin Hong and Hai Xia, et al.

☐ Typical Research

Hometown in DouYin: Research on the Sense of Place of the Youth in the Online Celebrity City/Wu Wei and Zhou Meng Jie

☐ Youth Culture

Production, Maintenance and Collapse: The Triple Logic of Star's Man Setting Establishment/Liu Yi and Tang Guoying

☐ Summary of Research

Cross-Cultural Fan Studies: Academic History and Foresight/Hou Yu and Xu Peng

A Sociological Study of the Youth Vocational Education Movement During the Period of the Republic of China— Taking Lu Zuofu's Social Construction Experiment as an Example /Sun Jin

☐ Youth Education

Fairness or Solidification—A Study on the Changes of Educational Opportunities of the Post-80s and Post-90s Generations/Shen Xiaojing

Dual Pursuits of Chinese Female Translators during the May 4th Movement: Young Defenders of National Righteousness and Guiders of Female Discourse Construction/Zhao Qihong

目录翻译 / 陈晨

青年美术家作品欣赏（马丛霞）



《象·系列7》布面油彩 150x150cm（2019）

马丛霞，女，汉族，1979年出生于河南驻马店；毕业于中央美术学院油画系，现任教于河南师范大学美术学院。